

Le crâne d'Aurochs (*Bos primigenius*)



Découverte paléontologique au Buisson Sabotier



Élément découvert sur le Buisson sabotier : un fragment de crâne, l'os occipital. Il s'agit de l'os situé à l'arrière du crâne qui s'articule avec la colonne vertébrale.

Particularité : le crâne appartenait à un individu mâle, d'une grande taille par rapport aux aurochs connus plus tardivement.



Cause du décès : inconnue. S'agit-il d'une mort naturelle ou a-t-il été chassé ? Ce trop petit reste ne porte pas de traces d'intervention humaine avec des outils en silex.

État de conservation : bon, sa carcasse a été enfouie rapidement. Une grande partie a été perdue lors de sa découverte.

©G. Courcimault

Identification



L'Aurochs est une espèce disparue de bovidé de grande taille qui pouvait atteindre deux mètres au garrot pour un poids d'environ 1 tonne. L'Aurochs est l'ancêtre de nos races de bovins domestiques actuelles (le Bœuf et le Zébu, *Bos taurus*), qui sont plus petites. À titre de comparaison, le bœuf domestique actuel le plus grand mesure 1,50 m au garrot pour 750 kg.

Habitat

Herbivore, l'Aurochs s'est adapté aussi bien aux paysages steppiques des stades glaciaires, qu'aux forêts interglaciaires, et aux zones marécageuses, des paysages qui ont existé en Petite Beauce au Pléistocène moyen (-781 000 – 126 000 ans).



Paysage de steppe dans les zones froides et semi-arides balayées par les vents – D. Mansion

En France

Ce bovidé est apparu en Europe il y a environ 300 000 ans. Après sa domestication au Néolithique (entre 10 000 et 2 400 avant J.-C.), l'espèce sauvage aurait disparu de France au XVII^e siècle de notre ère.



Placer le badge ici

www.conservatoiresites41.com